

# Coupe du Monde 2 - Linz

22, 23 et 24 juin 2018.

La deuxième manche de la Coupe du Monde 2018 s'est déroulée sur le bassin de Linz-Ottensheim en Autriche qui accueillera le championnat du monde 2019, qualificatif pour les JO. Plus de 650 rameurs se sont affrontés sur les bords du Danube représentant 31 nations, répartis en 293 équipages. C'était la première sortie internationale pour l'Australie, la Nouvelle-Zélande, l'Italie et les féminines roumaines, ainsi que pour l'Équipe de France masculine (les féminines ayant participé à la manche 1, ndrl). Au classement des médailles, dans les disciplines olympiques, l'Italie et la Nouvelle-Zélande se partagent la première place avec chacune 3 médailles d'or et 1 d'argent. C'est l'Allemagne qui remporte le plus grand nombre de médailles : 8 dont 2 en or.

Les finales se sont déroulées dans de bonnes conditions météo : une température de 14° et un léger vent favorable fluctuant lors des finales A.

Parmi les disciplines non olympiques on peut noter une nouvelle fois l'absence d'engagés en LM4- et seulement deux en LM2-.

## Résultats des Finales A (ordre chronologique)

W2-	NZL	7:08,53		94,51%
6:45,0	ITA1	7:15,30	6,77	93,04%
	GBR2	7:22,24	13,71	91,58%
	GBR1	7:24,92	16,39	91,03%
	ITA2	7:26,55	18,02	90,70%
	UKR	7:28,74	20,21	90,25%

En l'absence des Canadiennes victorieuses à Belgrade, les championnes du monde G. Prendergast et K. Gowler n'ont jamais été inquiétées dans une finale où les écarts sont conséquents à l'arrivée. L'équipage italien (11<sup>e</sup> W2-JO 2016) qui termine 2<sup>e</sup> est de retour après une année de pause. Les Britanniques R. McKellar (7<sup>e</sup> W4- 2017) et H. Taylor (2<sup>e</sup> W8+ à Belgrade) prennent la 3<sup>e</sup> place devant leurs compatriotes qui ont commis une faute dans le 2<sup>e</sup> 500 m.  
Absents : CAN, USA, DEN, ESP, ROU.

M2-	CZE	6:27,55		94,18%
6:05,0	CRO1	6:28,43	0,88	93,97%
	FRA1	6:29,44	1,89	93,72%
	BLR	6:38,86	11,31	91,51%
	GBR2	6:42,75	15,20	90,63%
	HUN	6:44,15	16,60	90,31%

Les frères Onfroy terminent à une très belle 3<sup>e</sup> place et repoussent les Biélorusses à 10 s. du podium le plus serré de la régate ! Cette fois, les Croates n'ont pas réussi à contenir les Tchèques qui confirment qu'il faudra bien compter avec eux cette saison. La paire biélorusse marque le pas par rapport à Belgrade où elle était à moins de 3 s. des Tchèques. Les nations performantes en M8+ et/ou M4- (GER, GBR, AUS, ROU) n'atteignent pas le même niveau en M2-. La meilleure paire néo-zélandaise composée de T. Murray (3<sup>e</sup> M2- 2017) et M. Brake (6<sup>e</sup> M8+ 2017) n'a pas participé à cette manche. Les frères Turlan (U23) terminent 12<sup>e</sup>. Absents : ITA, SRB.

W2x	NZL	6:52,30		95,32%
6:33,0	NED	6:54,75	2,45	94,76%
	GER2	6:58,20	5,90	93,97%
	GRE	7:03,25	10,95	92,85%
	SUI	7:03,54	11,24	92,79%
	GER1	7:06,33	14,03	92,18%

Neuf mois après l'or mondial, les Néo-Zélandaises B. Donoghue et O. Loe remportent cette Coupe du Monde. Première à Belgrade, R. De Jong (NED) était associée à K. Florijn passée du W4x au W2x. Les Allemands ont également rebattu les cartes en couple. C. Baer (1<sup>er</sup> W4x 2016) fait son retour, associée à M. Staelberg (3<sup>e</sup> BW4x 2017) tandis que le W2x 2<sup>e</sup> à Belgrade passe dans le W4x. Première sortie internationale pour les U23 grecques. N. Kyridou (3<sup>e</sup> BW2x 2017) et S. Asoumanaki (4<sup>e</sup> W2x 2016) qui ne semblent pas encore prêtes à rivaliser avec les meilleures.  
Absents : USA, AUS, LTU, FRA.

<b>M2x</b>	GBR	<b>6:11,24</b>		<b>95,89%</b>
5:56,0	GER	<b>6:13,71</b>	2,47	<b>95,26%</b>
	SUI	<b>6:14,49</b>	3,25	<b>95,06%</b>
	NZL	<b>6:14,99</b>	3,75	<b>94,94%</b>
	FRA	<b>6:17,92</b>	6,68	<b>94,20%</b>
	ITA1	<b>6:22,83</b>	11,59	<b>92,99%</b>

Deuxièmes derrières la Lituanie à Belgrade, les Britanniques J. Beaumont et A. Groom confirment leur potentiel en remportant l'or devant les Allemands T. Piontek et L. Hartig, 3<sup>e</sup> en Serbie. Les champions du monde néo-zélandais sont battus dans le bord à bord qui ont opposé toute la course aux Suisses, respectivement 2<sup>e</sup> et 10<sup>e</sup> en skiff à Belgrade. Les Français H. Boucheron et M. Androdias terminent 5<sup>e</sup> devant les Italiens vainqueurs des sélections nationales, mais avec un équipage 100% différent des mondiaux 2017 (3<sup>e</sup>). Les Polonais, médaillés de bronze à Sarasota, terminent 8<sup>e</sup>. Absent : LTU.

<b>W4-</b>	AUS1	<b>6:30,83</b>		<b>94,93%</b>
6:11,0	GBR	<b>6:32,47</b>	1,64	<b>94,53%</b>
	CHN1	<b>6:33,20</b>	2,37	<b>94,35%</b>
	GER	<b>6:33,75</b>	2,92	<b>94,22%</b>
	RUS	<b>6:38,98</b>	8,15	<b>92,99%</b>
	ITA	<b>6:41,40</b>	10,57	<b>92,43%</b>

Après les Pays-Bas à Belgrade pour la première manche de la Coupe du Monde, c'est au tour de l'Australie de mettre la main sur les 4-. Avec un seul changement par rapport à l'équipage champion du monde en titre, les Australiennes réussissent à se défaire des Britanniques accrocheuses. La Chine, grâce à son dernier 500 m (1:35,67), prend la 3<sup>e</sup> place devant l'Allemagne. La Pologne, médaillée de bronze au championnat du monde 2017, tâtonne encore et termine 12<sup>e</sup>. Absent : USA.

<b>M4-</b>	AUS	<b>5:50,70</b>		<b>95,24%</b>
5:34,0	ROU	<b>5:53,76</b>	3,06	<b>94,41%</b>
	GER	<b>5:56,60</b>	5,90	<b>93,66%</b>
	GBR2	<b>5:57,98</b>	7,28	<b>93,30%</b>
	GBR1	<b>5:58,79</b>	8,09	<b>93,09%</b>
	POL	<b>6:08,43</b>	17,73	<b>90,65%</b>

Les champions du monde australiens dominent la finale devant les U23 roumains (avec le BM2- champion du monde 2017), bien meilleurs qu'à Belgrade (7<sup>e</sup>). Les Italiens ont été éliminés en demi-finale par les Allemands (retour de F. Drahotta par rapport à Belgrade) et les Britanniques qui ont encore des difficultés à trouver un 4- performant derrière le huit. L'équipage polonais est issu du M8+. Les Hollandais, pourtant 1<sup>er</sup> et 2<sup>e</sup> à Belgrade, terminent 11<sup>e</sup>. L'équipage tricolore ; B. Brunet, S. Védrinelle, B. Demey et E. Jonville, rate la finale A pour 60 centièmes et prend la 10<sup>e</sup> place dans la même seconde que l'Italie. Absents : DEN, USA, CAN, RSA.

<b>LM2x</b>	ITA1	<b>6:22,71</b>		<b>94,59%</b>
6:02,0	NOR	<b>6:24,45</b>	1,74	<b>94,16%</b>
	BEL	<b>6:25,84</b>	3,13	<b>93,82%</b>
	FRA1	<b>6:26,57</b>	3,86	<b>93,64%</b>
	POL	<b>6:26,64</b>	3,93	<b>93,63%</b>
	NZL	<b>6:28,68</b>	5,97	<b>93,14%</b>

Vice-champions du monde en titre, les Italiens S. Oppo et P. Ruta, n'ont pas été inquiétés et devancent les Norvégiens (3<sup>e</sup> LM2x 2016) qui avaient couru en TC à Belgrade (6<sup>e</sup>). Les Belges (5<sup>e</sup> LM2x 2017), 2<sup>e</sup> à Belgrade derrière les Polonais (4<sup>e</sup> LM2x 2017), devancent ces derniers et les Français (4<sup>e</sup>) pour la médaille de Bronze. P. Houin et T. Baroukh, pour leur première finale internationale dans cette nouvelle composition, terminent à moins de 4 s. de l'or. La densité demeure la constante de cette discipline : 6 équipages en 6 secondes. Les U23 français H. Beurey et I. Bové terminent 17<sup>e</sup>. Absent : IRL.

<b>LW2x</b>	ITA	<b>6:54,10</b>		<b>97,08%</b>
6:42,0	NED	<b>6:55,63</b>	1,53	<b>96,72%</b>
	ROU	<b>6:57,02</b>	2,92	<b>96,40%</b>
	SUI	<b>6:57,04</b>	2,94	<b>96,39%</b>
	NZL	<b>6:57,15</b>	3,05	<b>96,37%</b>
	POL	<b>7:01,92</b>	7,82	<b>95,28%</b>

Les Néerlandaises, vainqueurs à faisaient face aux Roumaines championnes du monde en titre. Finalement, ce sont les Italiennes F. Cesarini (1er LW4x 2017) et V. Rodini (8e LM2x 2017) qui s'imposent en réalisant le meilleur pourcentage de la régate. La Nouvelle-Zélande, vice-championne du monde, termine 5<sup>e</sup> derrière l'équipage suisse de nouveau reconstitué (4<sup>e</sup> du championnat d'Europe 2016). Les Britanniques ont changé 50% de l'équipage médaillé de bronze à Belgrade et prennent la 2<sup>e</sup> place de la finale B. Absents : USA, RSA, FRA, CAN.

<b>W4x</b>	GER	<b>6:25,91</b>		<b>94,06%</b>
6:03,0	CHN1	<b>6:28,77</b>	2,86	<b>93,37%</b>
	AUS	<b>6:28,92</b>	3,01	<b>93,34%</b>
	UKR	<b>6:29,05</b>	3,14	<b>93,30%</b>
	NED	<b>6:29,88</b>	3,97	<b>93,11%</b>
	POL	<b>6:32,49</b>	6,58	<b>92,49%</b>

En intégrant le W2x deuxième de la première manche de Coupe du Monde, les Allemandes retrouvent la première place. Elles devancent un quatuor emmené par la Chine ; 4<sup>e</sup> à Belgrade (2 rameuses 6<sup>e</sup> W4x à Rio), qui remporte l'argent devant l'équipage australien (3<sup>e</sup>) ; composé de 3 rameuses 6<sup>e</sup> en W4x 2017 et une médaillée de bronze en W2x ; l'Ukraine, avec 3 rameuses 8<sup>e</sup> en 2017 plus la O. Buryak détentrice du record du monde à l'ergomètre, et les Pays-Bas (3 championnes du monde 2017 et la 5<sup>e</sup> mondiale en W1x), qui se tiennent en 1 seconde. Les Britanniques, avec 2 rameuses 3<sup>e</sup> en 2017, terminent 7<sup>e</sup>. Absent : USA.

<b>M4x</b>	ITA	<b>5:40,28</b>		<b>96,69%</b>
5:29,0	NED	<b>5:42,04</b>	01,76	<b>96,19%</b>
	GER	<b>5:42,52</b>	02,24	<b>96,05%</b>
	AUS	<b>5:43,30</b>	03,02	<b>95,83%</b>
	NZL	<b>5:45,79</b>	05,51	<b>95,14%</b>
	POL	<b>5:46,69</b>	06,41	<b>94,90%</b>

Le bord à bord entre l'Italie et l'Allemagne a tourné à l'avantage de l'équipage transalpin qui s'impose avec à son bord le M2x 3<sup>e</sup> l'an passé au championnat du monde. Les Néerlandais (avec les rameurs 4<sup>e</sup> en M2x de Belgrade) viennent prendre la médaille d'argent à l'Allemagne, poussés par l'Australie qui réalise le dernier 500 m en 1:23,50. Les surprises sont venues des éliminations en demi-finale de la Grande-Bretagne et de la Norvège, respectivement 1<sup>re</sup> et 3<sup>e</sup> à Belgrade. Les Français A. Cormerais, M. Ducret, M. Marteau et R. Thomas se classent 10<sup>e</sup>. Absents : LTU, EST.

<b>M8+</b>	GER	<b>5:26,88</b>		<b>96,37%</b>
5:15,0	GBR	<b>5:28,18</b>	01,30	<b>95,98%</b>
	NED1	<b>5:29,37</b>	02,49	<b>95,64%</b>
	NED2	<b>5:29,67</b>	02,79	<b>95,55%</b>
	AUS	<b>5:32,63</b>	05,75	<b>94,70%</b>
	ITA	<b>5:32,67</b>	05,79	<b>94,69%</b>

Battus en série par les Australiens, puis en repêchage par les Britanniques, les champions du monde allemands ont livré une « drôle » de Coupe du Monde. Ils remportent finalement la finale en creusant l'écart à chaque 500 m sur leurs poursuivants britanniques (2 changements par rapport à Belgrade) et néerlandais, qui placent deux équipages 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> (dans lesquels on retrouve des médaillés olympiques de 2016, des champions du monde U23 2017 et des vainqueurs en M4- à Belgrade) dans la même seconde ! Les Australiens n'ont pas réussi à rééditer leur performance de la série tandis que les Italiens (3<sup>e</sup> M8+ 2017) terminent 6<sup>e</sup>. Absents : USA, ROU.

<b>W1x</b>	SUI	<b>7:19,52</b>		<b>96,24%</b>
7:03,0	AUT1	<b>7:22,93</b>	3,41	<b>95,50%</b>
	DEN	<b>7:23,08</b>	3,56	<b>95,47%</b>
	GBR1	<b>7:24,73</b>	5,21	<b>95,11%</b>
	AUS	<b>7:28,06</b>	8,54	<b>94,41%</b>
	GER	<b>7:28,82</b>	9,30	<b>94,25%</b>

J. Gmelin s'impose une nouvelle fois après sa victoire à Belgrade. M. Lobnig a livré un beau duel avec la Suisse, mais ne devance finalement la Danoise F.U. Erichsen que de 15 centièmes pour la seconde place. La vice-championne du monde 2017, V. Thornley, se replace au pied du podium après sa 6<sup>e</sup> place en Serbie. A. Thiele n'a pas réussi à confirmer sa 4<sup>e</sup> place de la World Cup 1. Après un bon début de course, elle termine 6<sup>e</sup> derrière l'Australienne M. Edmunds (3<sup>e</sup> W2X 2017). Absents : IRL, USA.

<b>M1x</b>	NZL	<b>6:44,96</b>		<b>95,56%</b>
6:27,0	GER2	<b>6:46,20</b>	1,24	<b>95,27%</b>
	GER1	<b>6:47,27</b>	2,31	<b>95,02%</b>
	NOR	<b>6:51,69</b>	6,73	<b>94,00%</b>
	DEN	<b>6:52,24</b>	7,28	<b>93,88%</b>
	CUB	<b>6:59,85</b>	14,89	<b>92,18%</b>

La victoire de leur équipe de football mal embarquée au mondial a peut-être galvanisé les Allemands qui ont bien failli réaliser le doublé dans cette finale. T.O. Naske et O. Zeidler se sont fait reprendre, au train, par R. Manson qui signe un gros second 1000 m et retrouve ses habitudes en Coupe du Monde. O. Zeidler confirme sa prestation de Belgrade et s'installe parmi les hommes forts de la discipline. Le Cubain semble abonné à la 6<sup>e</sup> place en ce début de saison internationale, tandis que M. Drysdale, malade, a préféré jeter l'éponge avant la demi-finale. T. Verhoeven se classe 9<sup>e</sup> devant D. Martin qui a réalisé 4 parcours à Bled le weekend précédent Linz. Absent : CZE.

<b>W8+</b>	NED	<b>6:03,78</b>		<b>96,49%</b>
5:51,0	NZL	<b>6:05,56</b>	1,78	<b>96,02%</b>
	AUS	<b>6:09,55</b>	5,77	<b>94,98%</b>
	GBR	<b>6:10,70</b>	6,92	<b>94,69%</b>
	ROU	<b>6:14,36</b>	10,58	<b>93,76%</b>
	CHN	<b>6:25,64</b>	21,86	<b>91,02%</b>

Deuxième manche de la Coupe du Monde et deuxième succès pour les Néerlandaises qui marquent leur territoire devant la Nouvelle-Zélande (50% de l'équipage 3<sup>e</sup> en 2017) et l'Australie. L'arrivée des nations de l'hémisphère-sud repousse la Grande-Bretagne, qui alignait un équipage 100% différent de celui de Belgrade, de la 2<sup>e</sup> place en Serbie à la 4<sup>e</sup> place en Autriche. La Roumanie, avec 5 rameuses championnes du monde en titre ne prend que la 5<sup>e</sup> place dans cette finale directe. Absents : USA, CAN.